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Le Conseil de la Famille s'est tenu à Martillac, France, la "Terre Sainte" de 

la Sainte - Famille, du 21 au 27 août 2023. Cette rencontre a été 

organisée par le Comité permanent sur le thème "Notre charisme souffle 

de l'Esprit dans une démarche synodale ". Les membres ont eu la joie 

de se retrouver et de partager le sentiment d'appartenance à la Grande 

Famille du PBN. 

 Évaluer comment avions-nous vécu les engagements que nous avions pris et 

l'impact des décisions prises lors du Conseil de Famille 2019.  

 Approfondir le charisme dans la clé de la synodalité. 

 Décider des engagements que nous prendrons, en tant que Famille, pour l'avenir. 

Les participants ont été accueillis par Sœur Malini Joseph qui les a invités de se présenter et exprimer 

les attentes les uns les autres par le biais de petites activités. Chaque membre a partagé ses attentes 

pour cette session.  

 Écouter l'Esprit Saint et expérimenter la richesse de notre Grande Famille. 

 Répondre à l'appel de Dieu et prendre des mesures authentiques. 

 Vivre le charisme. 

 Vivre dans la joie, en sachant qui nous sommes et ce que nous sommes. 

 Apprécier la compagnie des uns et des autres. 

 Notre grande famille doit contribuer au mode de vie du synode. 
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Les sœurs apostoliques ont 

prononcé ou guidé la prière 

d'ouverture. Les participants ont 

été invités à former un cercle au 

centre de la salle, autour d'une 

bougie allumée, et à exprimer 

leur vocation particulière en 

utilisant l'un des cinq paquets de 

laine de couleur différente. 

Pierre Bienvenu a fondé une association qui englobe toutes les vocations dans l'Église.  

“Dans sa vision, l'amour de Dieu embrasse toute l'humanité. En regardant en arrière et en 

réfléchissant à l'histoire évolutive de notre vie, nous reconnaissons l'Esprit de Dieu toujours 

actif parmi nous.  

’’  

Pour symboliser notre volonté d'avancer 
ensemble, chaque vocation a été invitée à tenir 
l'un des ballons de laine placés autour de la 
bougie allumée au milieu de la salle. Les cinq 

fils colorés réunis en un seul nœud ont été 
gracieusement placés devant la photo du 
Fondateur. 

’

  

Bienvenue à cette rencontre 

où tous les membres de la 

Famille Charismatique de P.B. 

Noailles sont représentés à 

travers nous. Nous sommes, 

en principe, une assemblée 

synodale par notre diversité 

vocationnelle, et nous le 

serons vraiment par nos 

attitudes d'écoute humble, de 

dialogue libre, de 

participation active et d'union 

des cœurs. Ces conditions 

nous aideront à discerner et à 

prendre des décisions en 

ayant à l'esprit notre mission 

commune.  

Alors que nous entamons cette 
réunion du Conseil, j'aimerais 
vous inviter à réfléchir à une 
caractéristique de la 
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synodalité : La spiritualité de 
l'inclusion. L'inclusion est le 
contraire de l'exclusion. Nous 
connaissons les chemins que 
nous empruntons en tant 
qu'humains lorsque l'attitude 
d'exclusion prédomine (guerre, 

nationalisme, polarisation 
extrême, intolérance, déni des 
identités, autoritarisme, 
marginalisation, ségrégation, 
etc.) Notre charisme est un 
charisme d'inclusion 
(communion), qui nous 

engage à "prendre en charge" 
la réalité complexe 
d'aujourd'hui et à construire 
des ponts, à faire tomber les 
barrières, les préjugés et à 
accueillir sans exclure. 

 Lorsque nous accueillons, respectons et valorisons le caractère unique de chaque 

vocation. 

 Lorsque nous ne diluons pas l'originalité de chaque vocation, mais que nous 

interagissons, enrichissons, renouvelons, complétons et transformons l'autre. 

 Lorsque nous nous laissons affecter par ce que vivent les autres vocations, parce 

que nous sommes tous des branches du même arbre, qui se nourrissent de la 

même sève. 

 Lorsque nous nous donnons l'espace d'être ce que nous sommes, pour que le 

"nouveau" émerge de la créativité et de la pluralité, vécues dans l'harmonie. 

 Lorsque nous mettons nos dons et nos capacités au service des autres et que 

nous sommes ouverts à recevoir d'eux. 

 Lorsque nous sommes capables de vivre certaines tensions qui surgissent dans 

les relations interprofessionnelles sans polarisation et sans imposer ou dominer 
certaines vocations par rapport à d'autres. 

N ous  v i v on s  ave c  l a  s p i r i tua l i té  de  l ' i n c l u s i o n  parm i  n ou s  : 

Vivre l'inclusion entre nous 

peut signifier introduire des 

changements dans notre 

structure et dans nos 

dynamiques de 

fonctionnement pour éviter 

l'accommodation, la passivité, 

et céder notre propre espace à 

la participation des autres 

pour qu'ils puissent prendre 

l'initiative, décider, proposer, 

exécuter... La vitalité du 

charisme est une 

responsabilité partagée. 

Personne ne doit être exclu de 

cette responsabilité. La 

spiritualité de l'inclusion, 

vécue avec toutes ses 

conséquences, nous met au 

défi de vivre une nouvelle 

manière d'appartenir, d'être 

en relation, de participer, de 

communiquer et de collaborer 

à tous les niveaux de la 

Famille. 

Dans cette rencontre, écoutons 

l'Esprit et laissons-le être le 

protagoniste qui nous fait 

nous écouter les uns les autres 

et écouter la réalité que nous 

devons "prendre en charge", 

en tant que "Famille", en ce 

moment. C'est l'Esprit qui crée 

l'harmonie dans la pluralité, 

qui nous donne l'audace et la 

force spirituelle dont nous 

avons besoin pour affronter les 

grands défis de notre temps 

sans nous laisser intimider. 

Vivons une expérience de 
synodalité qui non seulement 
crée des liens plus forts entre 
nous, en tant que Famille, 
mais qui nous envoie une fois 
de plus réaliser le rêve de 
Dieu : faire de l'humanité une 
Famille d'enfants qui s'aiment 
comme des frères et des 
sœurs. Dans une perspective 
d'inclusion, nous sommes 
invités à donner ce que nous 
sommes et à recevoir des 
autres ce qui nous complète. 
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É VA L U AT I O N  D E S  E N G A G E M E N T S  D U  C O N S E I L  D E  L A  FA M I L L E  2 0 1 9  

La première journée a été consacrée à l'évaluation des trois engagements pris lors du dernier Conseil 

de la famille en 2019, comme suit :  

 1. Charisme - La Famille charismatique du PBN, un don pour aujourd'hui. 

2. La planète - Participer aux actions de sauvegarde de la planète. 

3. Formation commune - En tant que famille à cinq vocations, dans le 

processus d'approfondissement de notre identité, nous entendons l'appel à 

une formation commune continue.  

Cette évaluation a été réalisée par les équipes inter-vocationnelles de chaque 

pays et synthétisée par le Comité permanent. 

Malini Joseph a présenté le résumé de l'évaluation du premier 

"Charisme - La famille charismatique du PBN,                 

un don pour aujourd'hui".  

1) Quel impact la célébration du bicentenaire 

a-t-elle eu sur nos pays respectifs ? 

 Toute la famille a été réunie dans le monde 
entier. L'unité a été renforcée. Les 
différents membres de la famille ont 
participé pleinement. 

 Les trois années de préparation de la 
célébration du bicentenaire ont permis 
d'approfondir l'expérience de l'Esprit de 
Dieu seul. 

 La prise de conscience de la situation 
critique appelle à un changement de 
paradigme dans notre vie communautaire 
et dans notre Famille aux vocations 
diverses. 

 Nous avons ressenti le besoin de revitaliser 
le charisme et de croire qu'il était 
nécessaire pour notre monde d'aujourd'hui. 

 Les rencontres de prière et les animations 
organisées par le Conseil général et les 
responsables des Unités nous ont permis 
d'approfondir notre engagement et notre 
sentiment d'appartenance, et de rencontrer 
d'autres membres de la Famille dans le 
monde entier. 

2) Activités réalisées pour animer et faire 
connaître notre charisme 

 Nous nous sommes unis pour faire 
avancer le projet des jeunes du        
Sri Lanka en nous sentant partie 
prenante. 

 Nous avons contribué en tant que 
famille à la restauration et à la 
préservation de l'île de Notre Dame de 
toutes les Grâces, vivant ainsi en 
communion. 

 Une plaque a été placée dans l'ancien 
presbytère pour commémorer ses liens 
avec le curé de Martillac et son impact 
sur le village. 

 Un projet a été envoyé à la Fondation 
Noailles pour créer une œuvre pour la 
Famille, en réponse aux défis de 
l'éducation dans notre contexte. 

 Avec d'autres ONG, des religieux et des 
laïcs, nous avons participé aux 
manifestations contre l'injustice. 

 Le thème du "Bien-être mental" a été 
abordé lors du Covid-19, qui nous a 
interpellés et a régulé nos émotions 
pour vivre une vie équilibrée. Ce fut 
une source de lumière pour notre 
"famille charismatique". 

 Le Guide Spirituel pour aujourd’hui, le 
livret sur la Bénédiction Miraculeuse, 
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ont été traduits en Telugu et Tamil et 
distribués aux Associés. 

 Un hymne à la Sainte Famille et à la 
Bénédiction Miraculeuse a été composé et 
un CD a été réalisé. 

3) Quels sont les symptômes de croissance et 
de développement dont nous avons fait 
l'expérience ? 

 Le sentiment d'appartenance a été 
approfondi, ainsi que la conscience de la 
communion. 

 Cela a été une expérience d'apprentissage 
commun ; nous avons réalisé à quel point 
nous sommes capables de nous adapter en 
tant que famille. 

 Nous partageons nos différents 
ministères avec d'autres vocations. 

 Les thèmes des chapitres et des Unités 
nous ont aidés à nous transformer 
personnellement et à prendre 
conscience de notre mission au sein de 
la Sainte Famille. 

 Une plus grande ouverture aux besoins 
émergents. 

 Des équipes familiales ont été créées 
dans les différentes provinces et 
délégations. 

 Nous avons reconnu la nécessité de 
cultiver un sens profond de la vitalité 
et de l ' interconnexion avec            
nous-mêmes et avec la nature. 

Pedro ÁVILA a présenté le deuxième engagement  

“ La planète - Je participe à des actions pour sauver la planète" 

1) Quels ont été nos engagements locaux pour 

aider à sauvegarder la planète? 

 Sensibilisation et promotion du projet 
Réduire, Réutiliser et Recycler (3R) par le 
biais du tri des déchets. 

 Participation active aux campagnes de 
nettoyage des rues avec le soutien d'autres 
personnes. 

 Des poubelles ont été distribuées dans les 
zones reculées. 

 Fête annuelle de l'école sur le thème 
"Sauver la nature pour un avenir meilleur". 

 Célébration (et activités) diocésaine et 
paroissiale de la "Saison de la création" et 
de la "Journée de la Terre". Promotion de 
l'utilisation des sacs alternatifs au 

polyéthylène/plastique.  

 Mise en œuvre de projets 
de production des sacs 
en tissu pour le marché distribution/
gouvernance. 

2) Quels projets environnementaux et 

sociaux ont été développés dans notre 

Unité, notre pays ? 

Les femmes ont été encouragées à 

pratiquer une agriculture et un élevage 

durables. 

Les Sœurs de la Sainte Famille et les 

anciens élèves associés de la Sainte 

Famille ont réalisé un projet commun pour 

créer un "Parc forestier de la Sainte 

Famille". 

Pilar Serrano presented the third commitment of  

"Formation commune - En tant que famille à cinq 

vocations en train d'approfondir notre identité, nous nous 

engageons à une formation commune permanente" 
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1) Comment ont été traités les différents 
documents envoyés par l'équipe internationale 
de formation commune ? 

 Nous apprécions les documents envoyés. Ils 
nous ont aidés à connaître l'histoire des 
cinq vocations, à renforcer notre lien 
familial, à éveiller notre responsabilité, à 
découvrir l'actualité d'autres vocations et à 
grandir spirituellement. Nous avons pris des 
mesures audacieuses pour "quitter 
immédiatement" notre ancienne mentalité 
et conserver l'esprit de famille. 

 Un défi majeur a été de devenir une 
bénédiction pour les autres. 

2) Les documents nous ont-ils aidés à vivre 

l'audace d'être et de faire la Famille, "pour 

donner corps à notre espérance" (Pape 

François) ? 

 Les documents nous ont aidés à 
approfondir notre identité et à voir la 
beauté de marcher ensemble. 

 Les propositions nous aident à voir qui 
nous sommes. 

 Nous sommes appelées à vivre le charisme 
et la mission sur un pied d'égalité. 

 Les écrits du Fondateur nous ont aidés à 
créer la communion dans notre contexte. 

 La marche cosmique, la contemplation de 
la création et les thèmes de la nature nous 
ont enrichies, et le PowerPoint sur la 
"famille charismatique" nous a aidées à 
vivre l'esprit de famille pour faire 
l'expérience de la communion et de la 
réconciliation. 

 Nous avons réalisé que nous devions être 

plus créatifs et audacieux afin d'approfondir 
notre charisme et nos racines. 

 Réflexion sur la spiritualité de la Sainte 
Famille. 

 
3) Les propositions de l'Equipe Internationale 
de Formation Commune ont -elles 
correspondu à nos attentes personnelles et 
vocationnelles? 

 Se sentir membre d'une grande famille. 

 S'ouvrir au monde et améliorer nos 
ministères apostoliques selon le style 
propre à chaque vocation.  

 Sentir la complexité de la famille. 

 Cela nous a permis de voir la richesse de la 
Famille. 

 Regarder vers le même but et être des 
témoins dans la vie et les actions.  

 S'informer pour réaliser nos désirs. 

 Prendre conscience de l'importance de 
l'interculturalité et de l'internationalité pour 
cheminer ensemble dans la communion. 

 
4) Suggestions : 

 Nous ressentons le besoin d'une 
identification commune, comme un 
symbole ou un badge.  

 Thèmes attrayants, avec des images, des 
symboles, des quiz et des références à des 
sources.  

 Nous pensons qu'il y a eu une focalisation 
excessive sur l'écologie, plutôt que sur 
l'Évangile et la personne du Christ, qui sont 
l'essence de la vie consacrée. 

 Des propositions adaptées à la réalité. 
 

Dans l'après-midi, Rishmala Michael, membre de l'équipe internationale de formation commune, a 

présenté l'évaluation 2020-2023 au nom de l'équipe. 

L e s  p l a n s  t r i e n n a u x :  2 0 2 1 —  2 0 2 3  

2021: Approfondir notre compréhension de la Famille de 

Pierre Bienvenu Noailles.  

2022: La spiritualité de notre famille telle qu'elle est vécue par les 

membres de chaque vocation et ensemble comme UNE FAMILLE.  

2023: Notre mission commune et l'implication de chaque 

vocation ensemble comme une seule famille. 
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L e s  d o c u m e n t s  s u i va n t s  o n t  é t é  e n v oy é s  

d a n s  l e s  t r o i s  a n s  :  

 Une famille sans frontières 

 Structure de notre famille 

 Bénis, brisés et partagés 

 Diaporama en ligne pour le bicentenaire de 
la Bénédiction Miraculeuse 

 Histoire des cinq vocations: UNE 
HISTOIRE 

 Boire à la même source : "NOTRE 
MISSION COMMUNE. 

 
 
L e s  d i f f i c u lt é s  r e n c o n t r é e s  pa r  

l' é q u i p e  :   

 Covid-19 et le Chapitre Général des Sœurs 
Apostoliques ont duré longtemps, ce qui 
nous a fait ralentir notre travail. 

 Il n'a pas été facile de répondre aux 
attentes de tous. Nous ne pensons pas 
avoir pleinement réussi. 

 Dans certains endroits, le matériel n'est 
pas parvenu à temps à tous les membres. 
L'envoi de nos documents par 
l'intermédiaire d'une personne de contact et 
du leader du groupe apostolique n'a pas 
été couronné de succès dans certains 

endroits. 

 Nous n'avons pas été en mesure de 
répondre de manière approfondie à tous les 
souhaits exprimés dans l'enquête. Nous 
n'avons pas beaucoup travaillé sur les 
documents de l'Eglise et les écrits du  

    Fondateur. 

 Nous aurions pu organiser plus de 
réunions Zoom au niveau de la Famille. 

 
S u g g e s t i o n s  p o u r  l'av e n i r  

 Mettre en place une structure 
permanente pour répondre au besoin 
permanent de formation commune. 

 Suivre toujours le chemin de la 
synodalité et impliquer toute la 
Famille.  

 A m é l i o r e r  l e s  m o y e n s  d e 
communication au niveau local. 

 Essayer d'utiliser les ressources 
disponibles (personnel et moyens de 
communication) et ne pas se limiter à 
l'envoi de documents aux Unités. 

 Envoyer le matériel directement aux 
responsables de toutes les vocations 
dans chaque pays. 

 La mise en œuvre sera assurée par 
l'équipe interprofessionnelle de chaque 
Unité. 

Les réflexions suivantes ont été partagées en 

séance plénière. 
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1.Les engagements proposés 

ont-ils répondu aux besoins 

que nous avions en tant que 

Famille ? 

Oui. Ces engagements nous 

aident à trouver des moyens de 

vivre en tant que Famille sans 

frontières et à approfondir 

notre engagement. Les besoins 

sont vastes. Ces engagements 

ont donc répondu aux besoins 

dans une certaine mesure. 

Nous devons être plus radicaux 

pour répondre aux besoins 

susmentionnés. 

CHARISME: Comprendre et 

vivre le charisme comme une 

grande famille du PBN. 

PRENDRE SOIN DE LA 

PLANÈTE: les initiatives ont 

été prises. Une prise de 

conscience est créée : répondre 

en tant que famille là où nous 

sommes, en nous soutenant les 

uns les autres par la prière, 

l'écoute de l'Esprit et d'autres 

actions. Croissance dans 

l'unité. 

FORMATION COMMUNE: 
d'autres domaines doivent être 

abordés comme suggéré dans 

le rapport et au niveau local. 

Aidez-nous, en tant qu'outil, à 

aller de l'avant et à vivre notre 

charisme. 

 

2.Quels sont les signes 

d'espoir que nous voyons en 

relation avec le charisme, la 

protection de la planète et la 

formation commune ? 

CHARISME: Collaboration 

dans différentes vocations, 

l'amour et la préoccupation 

sont partagés entre les 

vocations. Approfondissement 

de la compréhension en tant 

que membres. Sentiment de 

croissance en tant que famille. 

C r o i s s a n c e  d a n s  l a 

responsabilité de répondre aux 

signes du temps.  

PLANÈTE: Plus de conscience. 

Changer notre attitude : La 

Terre est une maison sacrée, 

pas un objet à utiliser. 

Collaboration pour le bien 

commun. 

ÉQUIPE DE FORMATION 

COMMUNE: Le matériel 

produit par l'équipe nous a 

permis de grandir ensemble.  

Approfondir nos relations. 

Nous aider à dépasser nos 

différences pour vivre l'unité. 

Chaque vocation est valorisée. 

L'inclusion parmi les vocations 

se développe. 

3.Dans quels aspects du 

charisme, de la protection de 

la planète et de la formation 

commune devons -nous 

continuer à progresser ? 

CHARISME: vivre et partager 

notre charisme en tant que 

cinq vocations et non en tant 

que vocation individuelle. 

Comprendre le charisme en 

accord avec les écrits de notre 

Fondateur et la nouvelle vision 

du monde dans le contexte. 

G r a n d i r  d a n s  l a 

communication.  

PLANÈTE: Prendre davantage 

conscience de ce qui se passe 

dans les différents pays, 

partager les informations sur 

les projets réalisés et les 

calamités afin d'inciter les 

autres à s'impliquer par la 

prière et la solidarité. Utiliser 

les médias disponibles comme 

" Holy Family face book " pour 

faire des actions communes 

qui auront un impact à des 

jours spécifiques.  

FORMATION COMMUNE: 
Plus de croissance parmi les 

Unités/Vicariat et l'utilisation 

des plateformes disponibles 

pour mener à bien la 

formation. Cette équipe peut 

aider toute la Famille à se 

motiver et à vivre le charisme 

au milieu du défi que 

représentent les différents 

niveaux de compréhension des 

différents groupes. 

22 - 08 - 2023 -

La deuxième journée a été entièrement consacrée au thème 
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La prière du matin, 

animée par les Prêtres 

Associés, ce qui a aidé 

les participants à offrir 

cette journée entre les 

mains de Dieu. La 

l e c t u r e  d u  B o n 

Samaritain, tirée de Luc 

10 :25-37, a permis 

d'entrer dans le travail de la 

journée. 

Malini Joseph a présenté 

l'objectif de la journée : 

"approfondir le charisme dans 

la clé de la synodalité". Elle a 

demandé au Père Jean Louis 

de partager ses réflexions. 

Voici quelques extraits de sa 

présentation : 

"Synode est un mot ancien et 

vénérable dans la tradition de 

l'Eglise, dont le sens touche au 

plus profond de la Révélation. 

Composé de la préposition 

"avec" et du substantif 

"chemin", il indique le chemin 

sur lequel les membres du 

peuple de Dieu voyagent 

ensemble. Il fait également 

référence au Seigneur Jésus, 

qui dit être lui-même "le 

chemin, la vérité et la vie" (Jn 

14,6) et au fait que les 

chrétiens qui l'ont suivi étaient 

à l'origine appelés "disciples du 

chemin". 

En grec ecclésiastique, le mot 

"synode" désigne les disciples 

de Jésus réunis et, dans 

certains cas, il est synonyme 

de communauté ecclésiale. 

... La constitution d'une Église 

synodale est la condition 

préalable et indispensable à un 

nouvel élan missionnaire qui 

implique tout le peuple de 

Dieu. (Pape François 

Le pape François renvoie 

chacun à sa manière de vivre 

la communion dans l'Église, à 

sa participation réelle à sa vie 

et à sa mission et à son rôle de 

disciple/missionnaire qui 

permet à toute la communauté 

d'être missionnaire et qui est la 

raison première de l'existence 

de l'Église. 

Le chemin de la synodalité 

n'est pas nouveau, mais il n'a 

pas atteint sa maturité. C'est 

pourquoi le pape François a 

convoqué un synode sur la 

synodal i té. Pour mieux 

comprendre la synodalité qui 

caractérise la vie et la mission 

de l'Église et la concrétiser, 

nous avons besoin de temps et 

d'un véritable chemin de 

conversion".  

Il a conclu son intervention en 

récitant la prière synodale.  

Le reste de la journée a été consacrée à la réflexion personnelle et au partage en groupe. 

Quelques extraits du partage en plénière : 
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1.Dans cette description de la synodalité du 

Pape François, qu'est-ce qui résonne avec ma 

propre expérience ? Qu'est-ce que je découvre? 

 L'Église est une famille et nous grandissons 
comme des enfants, chacun a sa place. 

 La synodalité appelle à la conversion 
personnelle et collective 

 Appel à être avec l'autre malgré les 
différences 

 Un appel à l'écoute, au dialogue et au 
discernement pour vivre la synodalité 

 Communion avec l'ensemble de la création. 
 

2. En participant à la préparation du Synode, à 
quels changements dans ma vie de baptisé me 
suis-je senti appelé ? 

 La conversion vient du cœur - Vivre la 
transformation intérieure 

 Cheminer ensemble et accepter les 
différences de richesse 

 Être à l'écoute de Dieu, de la création et 
des autres 

 Grandir dans une atti tude de 
contemplation au milieu de la confusion. 

 Apprendre à faire confiance à Dieu. 

 
3. Qu'ai-je découvert sur la signification de 

l'Eglise et de sa mission dans mon pays? 

 L'Église a une mission prophétique, elle 
annonce la justice, la réconciliation et donne 
une voix à ceux qui n'en ont pas.  

 L'Église est confrontée à une crise. Nous  

sommes appelés à renforcer notre 
engagement et notre discernement. 

 L'Église doit guider la société pour 
donner l'égalité aux femmes et aux 
laïcs. 

 Dans certaines situations, l'Église se 
concentre sur les règlements plutôt 
que sur l'accueil et l'écoute. 

 
4. En écoutant et en lisant la parole de 

Dieu et les documents de l'Eglise, est-ce 

que je fais appel à l'Esprit Saint pour 

m'aider à comprendre et à discerner ? 

 Oui... Pas toujours... Parfois... 

 Être conscient du mouvement de 
l'Esprit Saint en moi et autour de 
moi. 

 Sans le Saint-Esprit, nous ne 
pouvons rien faire. 

 L'Esprit Saint nous a conduits à la 
vérité qui se dégage parfois même 
d'un petit nombre de personnes. 

 
5. Suis-je conscient de ce don qui m'est 

fait pour le bien de mon engagement 

envers la Sainte Famille et toute l'Eglise ? 

Est-ce que je sais quelle est ma place 

pour donner mon avis ? 

 Prendre la responsabilité de trouver 
ma place dans l'Église. 

 Lâcher nos vieilles mentalités pour 
écouter ce que Dieu attend de nous. 

  

La journée s'est terminée par la célébration eucharistique. Après le souper, les participants ont regardé 

le film "de Dieu et des hommes", qui parle du discernement communautaire. 

23 - 08 - 2023 

La prière a été animée par les 

Laïcs Associés sur le thème " 

L'arbre de la Sainte Famille, un 

rêve synodal ". La Parole de 

Dieu (Matthieu 20, 1-16) a 

souligné que Dieu n'exclut 

personne et qu'il inclut tout le 

monde pour atteindre la 

plénitude de la vie. 

Pedro Avila a invité le couple 

Manolo et Martha (Laïcs 

Associés) à approfondir leur 

connaissance de la "Synodalité 

dans la vie et l'œuvre de Pierre 

Bienvenu Noailles". Nous 
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sommes heureux de 

savoir que Manolo 

prépare sa thèse sur 

ce sujet.  

Cette session a été 

t r è s  c r é a t i v e . 

Manolo et Marta, 

accompagnés et 

aidés par leurs 

enfants - Manoel, 

Marta et Héctor - 

o n t  p a r t a g é 

l'expérience de vie 

de notre Fondateur du point de 

vue de la synodalité. Toutes les 

personnes présentes ont été 

invitées à participer à la 

conférence en interagissant, en 

répondant aux questions et en 

partageant leurs réflexions 

verbalement ou par écrit sur 

une feuille de papier.  

Quelques extraits de la 

conférence : 

« Le désir de notre Fondateur 

est de rassembler en une seule 

famille tous les membres de 

Dieu qui se sentent appelés à 

vivre selon l 'esprit de 

l'Association et à tendre vers 

son but. 

L ' une  des  p r i nc i pa l e s 

inspirations de Pierre Bienvenu 

Noailles tout au long de sa vie 

a été la ‘synodalité’, un terme 

qu'il n'a jamais utilisé en tant 

que concept, mais qu'il a vécu 

et mis en pratique dans les 

différentes étapes de sa vie, 

clarifiant ainsi sa façon de 

penser. 

Les caractéristiques de la 
synodalité dans la vie de 
Pierre Bienvenu Noailles : 

 La communion (il utilisait 
toujours le terme "nous" 
et non "je"). 

 La coresponsabilité dans 
le discernement et la 
prise de décision. 

 L'attention aux signes du 
temps. 

 
Notre Fondateur est un grand 

cadeau pour l'Église, hier, 

aujourd'hui et dans les 

décennies à venir. Nous 

sommes appelés dans cette 

Grande Famille et avons la 

responsabilité de transmettre 

au monde, par nos vies et nos 

actions, le bonheur de se sentir 

appelés. 

Être la Sainte Famille dans 
une clé synodale aujourd'hui 
appelle à : 

 Être sensible au monde 
de notre temps. 

 Être conscient de la 
présence de Jésus au 
milieu de notre vie 
quotidienne. 

 Valoriser et exprimer 
positivement l'atout que 
représente l'"Association", 
telle qu'elle a été rêvée 
par notre Fondateur. 

 
L'Association est appelée à 

marcher ensemble de manière 

synodale, à construire l'Eglise 

en étant elle-même "une 

Eglise", "une Sainte Famille", 

unité et diversité où chaque 

vocation est solidaire et 

complémentaire.  

L'arbre de la Sainte Famille est 
un rêve synodal, où nous 
devons partir en pèlerinage à la 
recherche des racines de notre 
vocation en tant que membres 
de l'Association de la Sainte 
Famille. » 

Un temps a été consacré à la réflexion personnelle et au partage en groupe. L'après-midi, chacun a eu 

l'occasion de partager sa réflexion personnelle en assemblée générale. 
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1.Quelle action pourrions-nous mener en tant 
que Famille afin de vivre le rêve synodal du 
PBN ? 

 Témoignage de vie 

 Accueillir et vivre la simplicité 

 Repenser notre structure et notre formation 
commune 

 Grandir et aller de l'avant en tant que 
famille charismatique  

 Rêve impossible devenu possible en 
travaillant ensemble 

  L'égalité entre nous et la formation des 
jeunes 

 

2. Quelles actions créatives pourraient 
être menées pour vivre le processus 
synodal en tant que Famille PBN ? 

 Chaque vocation de la Famille PBN doit 
vivre le rêve de notre Fondateur et 
l'inclusion de tous. 

 Se focaliser sur les jeunes et organiser 
une rencontre à Martillac afin de faire 
l'expérience de la synodalité et de la vie 
de notre Fondateur. 

 Repenser la formation des Laïcs  

 Sentiment d'accueil et de communion 
avec tous 

 Maintenir une bonne communication 
entre nous  

24 - 08 - 2023 

Les participants sont entrés dans le silence de 

leur cœur pour commencer la prière du matin. 

Les sœurs contemplatives ont animé la prière, 

qui invitait à réfléchir du fait que nous sommes 

appelés à vivre le rêve de notre Fondateur dans 

le processus synodal. Le chant suivant a 

résonné au travail en ce jour important :  

"Défendez ensemble ce que vous croyez, 
travaillez pour ce qui doit être fait, et aimez-vous les uns les autres dans 
tout ce que vous faites, jusqu'à ce que tout mon peuple soit un". 

Le père Jean Louis a ensuite invité les 

participants à entrer dans cette journée 

sérieusement, en pensant aux jours précédents 

et à tout ce que nous avons entendu. 

 A travers la proposition du Pape François 
et les exemples de synodalité que nous a 

laissés notre Fondateur, percevez-vous 
des appels pour la Sainte Famille 
aujourd'hui ? 

 Citez quelques appels concrets. 
 

Un temps a été consacré à la réflexion 

personnelle et au partage en groupe vocationnel. 

 

Le rapport de chaque groupe a été présenté à l'assemblée générale : 

 Suivre l'engagement précédent 

 Un appel à la conversion 

 Être à l'écoute du monde 

 Être des prophètes pour aujourd'hui 

 S'intéresser réellement à la croissance de 
la Famille  

 Chaque membre est pleinement 
responsable 

 Renforcer le témoignage de la Famille - 
projets communs 

 Prière commune - nous rapproche de Dieu 
en tant que famille - à des jours 
déterminés, par le biais du zoom. 

 Clarifier les structures - plus d'interaction 

 Améliorer la communication, y compris la 
technologie - (ad intra et ad extra). 

 Formation :Plan de formation initiale pour 
les jeunes 

  Plan de formation continue - mise en 
œuvre et amélioration  
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 Prendre soin de la planète - travailler en 
réseau et en collaboration avec d'autres 
groupes. 

 Évaluation périodique 

 Attention et travail avec les jeunes et les 
familles 

 Synodalité 

Un temps a été consacré au dialogue, à l'identification des appels répétés et des nouveaux appels qui 
ont émergé. La journée s'est terminée par la célébration de l'Eucharistie, en gardant ces appels à 
l'esprit et au cœur. 

25 - 08 - 2023 

 Cette journée a été réservée à la 

visite de Notre-Dame de Lourdes 
Tout le groupe a 

participé à la Sainte 

Mes s e  d ans  l a 

Basilique et a prié pour 

notre grande Famille. 

Ensuite, tout le monde 

a eu du temps libre 

p o u r  l a  p r i è r e 

personnelle et pour 

explorer les endroits 

intéressants de la ville. 

Ce fut une journée très 

agréable, appréciée 

bien par tout le monde. 

26 - 08 - 2023 

La journée a commencé par une prière 

d'ouverture, animée par les Séculières 

consacrées. Elles ont invité les participants à se 

centrer sur trois aspects : 

 Regard sur notre histoire en tant que grande 
Famille de PBN. 

 Célébration du Bicentenaire de notre 
Famille. 

 Action de grâce pour tous les dons reçus 
dans nos propres vies. 

 
Après chaque réflexion, les symboles du cœur, des pieds et des mains 

ont été placés sous le portrait de notre Fondateur. 

Pilar Serrano a souhaité bienvenus à tous les 

participants et a expliqué le programme de la 

journée. Cette journée a été consacrée à 

l'élaboration des Engagements pour les quatre 

prochaines années. Les participants ont pris le 

temps de réfléchir personnellement et de 

partager en groupes linguistiques.  Ensuite, les 



 

 

16  

groupes ont partagé leurs propositions en séance plénière.Après une discussion, l’Assemblée a dégagé 

par le vote les trois Engagements suivants :  

 

 

 

 

Charisme 

Jeunesse 

Soin de la vie 

Après cela, chaque groupe linguistique 

s’est engagée à élaborer le plan d'action 

pour un Engagement. 

  

27 - 08 - 2023 

La journée a commencé 

par la célébration de la 

Messe avec les habitants 

de Martillac, comme cela 

se fait habituellement le 

dimanche. La célébration 

a été préparée par les 

S œ u r s  d e  l a 

C o m m u n a u t é  d e 

Martillac.  

Ana Maria a fait une brève introduction, 

expliquant ce qu'est le Conseil de la Famille et le 

but de la rencontre.  

Comme symbole de la participation de tous à la 

construction de l'Église, cinq pierres ont été 

présentées et placées à côté de l'autel avec les 

inscriptions suivantes : Peuple que fréquent la 

Solitude, Institut séculier, Prêtres associés, Laïcs 

associés et Institut religieux - Contemplatives et 

Apostoliques.  

Selon le chemin de la synodalité, trois Laïcs 

Associés ont partagé leurs réflexions sur 

l'Évangile du jour (Mt 16, 13 - 20) en accord 

avec notre Charisme. 

La première partie de la journée a été consacrée 

à la finalisation des Engagements : chaque 

groupe a présenté le plan d'action pour un des 

trois Engagements.     Un temps a été accordé 

aux clarifications et à la discussion. Enfin, les 

participants ont voté à l'unanimité les 

Engagements : 
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 Charisme : Vivre la dimension synodale de notre charisme, en tant que 

membres de la Famille PBN, afin de participer à la Mission de Dieu. 

Jeunesse : Marcher de manière créative avec les jeunes 

Prendre soin de la Vie : La Vie est précieuse et sacrée : sauvegarder le 

réseau de la Vie. 

Ensuite, Ana Maria a donné quelques informations  

 Actuellement, le Comité permanent est formé par : 

 Ana Maria Alcalde (Sœur Apostolique) 

 Malini Joseph (Sœur contemplative)  

 Pilar Serrano (Séculière)  

 Manuel Plaza (Associé laïc) 

 Le nom d’un Prêtre associé sera annoncé ultérieurement 

 La cause du Fondateur qui est en processus. Nous continuons à prier ensemble. 

 Ce qui concerne le prochain Congrès : après avoir discuté comment, quand et où, la décision a 

été prise d'organiser un Congrès différent - dans les pays respectifs et d'avoir des réunions de 

Zoom pour des prières, des conférences, des réflexions et des partages.   

La cérémonie de clôture s'est déroulée sur l'île. La prière a été composée de quatre temps :  

 Prière personnelle avec la nature: un temps a été consacré à une prière silencieuse avec la 
nature de l'Île. 

 Dialogue avec notre Bon Père: chacun a exprimé librement une prière spontanée au 
Fondateur.  

 Présentation des Engagements aux pieds de Notre-Dame de Toutes Grâces, dans la petite 
chapelle.  

 Bénédiction: danse de cercle de bénédiction. 

Ensuite, l'évaluation a été faite par groupes 

linguistiques. Dans la salle, Ana Maria a 

demandé aux participants de partager le fruit de 

l'expérience vécue - Qu'est-ce que j'emporte avec 

moi de cette rencontre ?  
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Le point de rencontre 7 du 

Conseil de la famille sera publié 

dans les prochaines semaines. 

Sainte - Famille de Bordeaux, Service de communication et d'information, Rome., www.saintefamillebordeaux.org 
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